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本报讯（记者 陈瑞建 通讯

员 陈 伶 俐 实 习 生 吕 凌 峰）农

历年底将至，一些外来务工人

员纷纷准备买票回老家过年。

然而，来自四川的周某却在醉

酒的状态下，驾车前往瑞安火

车站购买回乡车票，半路就被

警察查获。1 月 11 日，因涉嫌

危险驾驶罪，周某被警方依法

刑事拘留。

昨日上午，记者从交警飞

云 中 队 了 解 到 ，周 某 今 年 43

岁，来瑞务工已有 1 年，现为平

阳一建筑公司领班。民警告诉

记者，1 月 10 日晚，周某与几名

工友在工地里小聚，期间喝了

两瓶啤酒。当晚 20 时许，周某

载着来自重庆的工友胡某，一

同前往瑞安火车站购买回乡车

票。当车行驶至飞云章桥村路

段时，被在此处设卡的特警拦

下。特警发现其浑身酒气，遂

移交至交警飞云中队。

民警对周某进行呼气式酒

精 测 试 ，结 果 显 示 126mg/

100ml。随后，民警又立即将周

某带至市第二人民医院进行抽

血检查。经鉴定，周某血液乙

醇 含 量 为 126mg/100ml，涉 嫌

醉酒驾驶。

“不能回老家和亲人团聚，

只 能 在 看 守 所 里 过 年 了 。”事

后，周某了解到将要面临的判

决，后悔不已。

警方提醒广大驾驶员，临

近春节，交警将严格坚持“零容

忍”的态度，严厉查处酒后驾驶

行为，给市民营造一个安全、祥

和的交通环境。

出于安全考虑，要求出入

小区的邮递员办门卡，这是否

合理合法？记者随后采访了

浙江瑞越律师事务所律师肖

成飞。

据他介绍，《中华人民共

和国邮政法》明确规定，住宅

小区管理单位应当为邮政企

业投递邮件提供便利，不得

拦截邮政车辆，阻碍邮递员

投递邮件。并且，投递到户

是邮政企业与用户之间达成

的约定，符合法律规定，物业

作 为 第 三 方 无 权 干 涉 或 阻

挠。因此，该物业的做法有

欠妥当。

小区设门禁 邮递员买卡才能进？
东方商务广场物业：小区业委会出于安全考虑，频繁出入小区者需花30元办门卡
律师：物业应当为邮政企业投递邮件提供便利

■见习记者 缪星象 实习生 李姿姿

新年伊始，市区安阳路东方

商务广场安装了电子门禁系统，

小区居民需要花钱办门卡才能出

入。加强安保措施本来无可厚

非，但该小区对所有出入者“一视

同仁”，即便是快递员、邮递员要

进入小区，也得花 30 元办卡。这

引起邮递员和邮政部门的不解：

“送信还要自费办门卡，这说不过

去。”

物业：电子门禁启用，出入小区需办卡

元旦刚过，位于安阳路的东

方商务广场开始安装门禁系统，

邮递员老王像往常一样到小区

里送信件，他被告知，以后要往

里送信，就要花30元办一张门

卡。“送信是我的工作，为此还

要自己掏钱？”老王甚是不解，并

将此事反映给本报。

昨日，记者来到东方商务

广场，看到小区大门旁边安装

了一个刷卡机，一位刚买完菜

的大妈骑着自行车过来，在门

前停下刷了下卡，这时门禁

“滴”了一声，拦着的栅栏就升

了起来；南边的小门靠着保安

室，记者没有办卡，只能从这个

小门出入。“再过几天，这小门

也要上锁了，以后小区居民要

凭卡出入。”一位保安说，到时

候没卡的访客想进小区就要登

记、开锁。而邮递员要骑车进

去送信，需花钱办卡，才能出

入。

“这项规定，是谁制定的？”

“是小区业委会要求的，目的是

让小区更安全。”在东方商务广

场物业办公室里，一位工作人

员向记者介绍道，这个门禁系

统是从1月6日开始运行的，办

门卡的费用是一张卡30元，小

区居民都要办。

该工作人员说，快递员、邮

递员、送报员这些经常出入小

区的人员，哪怕是因为工作关

系，也是要花钱办卡的。“如果

不用，退卡后钱可以退回。”

邮政：为安全无可厚非，阻邮递未免太过

范先生在东方商务广场内

一家公司上班，近日他为公司20

位员工办理了门卡。范先生说，

刚开始确实不太适应，不过出于

安全考虑这样做肯定会更好点。

不过，小区对所有人员“一

视同仁”，小区的快递、邮件会

不会受影响？物业工作人员

说，这两三年来，小区接收快递

包裹主要都在大门保安室。现

在门口又新添一处快递寄存

处，因此对快递影响不大。

快递包裹放门口了，那信

件呢？记者调查发现，该小区

的收信箱都在住宅楼下，不进

大门是送不了信的。而小区物

业又表示，门口的保安室不接

收信件，如果非要把信放保安

室里，丢失了概不负责。

那么，市邮政局又是如何应

对小区这项规定的？随后，记者

致电邮政局了解相关情况。

“这不是钱的问题。”市邮

政局市场部相关负责人表示，

小区增强安保措施无可厚非，

但不应该变相阻碍通邮，小区

需要为邮政部门提供确切的投

递方式，让邮局工作人员自费

办卡，这说不过去。邮政部门

正在和小区物业协商解决办

法，目前该小区的信件暂未受

影响。
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东方商务广场设门禁，住户、邮递员等凭卡才能进。


